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ACTA DE LA TRIGESIMA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL VENTIOCHO DE MARZO DEL DOS MIL VEINTICUATRO 

 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la Alcaldía Iztapalapa, siendo las 
doce horas con treinta y seis minutos del día veintiocho de marzo del dos mil veinticuatro, presentes en 
la Sala de Juntas de la Alcaldía Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía 
Iztapalapa, Ciudad de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

 
 

No. Integrantes Área Asistencia 

 

1 
 

RAÚL BASULTO LUVIANO  Alcalde 
 

Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente 

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ Concejo 
       Presente 

        

7 JANET MORALES SÁNCHEZ Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS Concejo Presente 

12 
 

DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico Presente 

Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, 
el Arq. Raúl Basulto Luviano dio la bienvenida a los participantes, verifico el quórum por medio del 
Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como sigue:    

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal. ------------------------------------------------ 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de ocho concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión. ----------------------------------------------------- 

 

2 Lectura y en su caso aprobación del orden del día de la Trigésima Sesión Ordinaria. --------------- 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Arq. Raúl Basulto Luviano solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día y solicitará la 
aprobación. de la misma. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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El orden del día es aprobado por unanimidad de votos. ---------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Vigésima Novena Sesión Ordinaria del Concejo   de la 
Alcaldía en Iztapalapa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Arq. Raúl Basulto Luviano pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura 

del Acta de la Vigésima Novena Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 

correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado---------------------- 

El Arq. Raúl Basulto Luviano pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta 

de la Vigésima Novena Sesión Ordinaria en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 

correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado. ------------------------------- 

4. Presentación de las acciones de Gobierno para la celebración de las actividades de semana santa 
en la Alcaldía Iztapalapa 2024. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
El Arq. Raúl Basulto Luviano pidió al Ing. Rogelio del Castillo Bricker, Director General de Gobierno y 

Protección Ciudadana que realizara la presentación correspondiente. ------------------------------------------------ 

El Ing. Rogelio del Castillo Bricker, Director General de Gobierno y Protección Ciudadana realizó la 

presentación correspondiente. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Arq. Raúl Basulto Luviano agradeció por la presentación correspondiente y explico que todas las Áreas 

de la Alcaldía, así como las instituciones del Gobierno de la Ciudad de México y del Gobierno Federal se 

encuentran preparadas para llevar a cabo las actividades en el marco de la Semana Santa en Iztapalapa. 

Por otro lado, mencionó que se lleva un operativo por el tema de la “Nueva Viga”, para que la población 

pueda consumir los productos que se venden, de manera segura y, sobre todo, dar cobertura de los ejes 

viales que permiten que la población llegue a Iztapalapa. ---------------------------------------------------------------- 

5. Asuntos Generales. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se presentaron los asuntos generales a lo cual los Concejales expusieron lo siguiente con orden de 
participación. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Erick Fernando Álvarez Martínez saludo y reconoció la gestión por parte del Lic. José Antonio Jiménez 

Islas al frente de esta Administración, en donde llevo a bien conducir los trabajos de esta Alcaldía conforme 

a lo que marcaba la ley. 

Saludo el nombramiento que general el Congreso de la Ciudad de México para poder tener certeza y 

seguridad pública con las actuaciones de esta Alcaldía y expreso su compromiso y apoyo al Arq. Raúl 

Basulto Luviano. 

Solicitó la compañía y apoyo del Arq. Raúl Basulto Luviano en una reunión con vecinas y vecinos para 

asumir el compromiso de que una vez se terminen los trabajos de distribución de agua con las pipas de la 

Alcaldía en esta temporada de estiaje, se realizará el mantenimiento a la carpeta asfáltica alrededor de los 

pozos de agua; por otro lado, pidió el apoyo con el tema de comercio en la vía pública en la Calz. De la 

Viga entre Jorge Enciso y Ermita Iztapalapa, ya que, los comerciantes han invadido los primeros carriles 

como estacionamiento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

La C. Janet Morales Sánchez se sumó a las felicitaciones hacia el Arq. Raúl Basulto Luviano por su 

nombramiento como Alcalde de la Alcaldía Iztapalapa. 

Preguntó sobre el status de la cancha de futbol que se encuentra en Eje 6 y Periférico, esto porque los 

usuarios del espacio se acercaron para preguntar cuando se podrá hacer uso del mismo, pues no se ha 

hecho el cambio de porterías y no se ha llegado a ningún acuerdo; también, solicitó el apoyo para que las 

y los vecinos que habitan entre el Eje 6 y las pescaderías puedan acceder a sus domicilios, ya que debido 

al desborde del trafico que se genera por la “Nueva Viga” y los mototaxis, es muy complicado el acceso .- 

La C. Olivia Garza De Los Santos se sumó a las felicitaciones hacia el Arq. Raúl Basulto Luviano por su 

nombramiento como Alcalde de la Alcaldía Iztapalapa. 
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Solicitó una mesa de trabajo sobre todo para los mercados públicos de Iztapalapa, particularmente para el 

Mercado Escuadrón 201, con el tema de seguridad, porque sigue estando el tema de las extorciones a los 

locatarios. 

Hizo un llamado en el tema de las Utopías, puesto que el día 24 del mes presente en el evento que se 

realizó en el Barco Utopía, se consumieron bebidas alcohólicas dentro de la Utopía generando un ambiente 

tenso, en este sentido, hace un llamado para que este tipo de bebidas no sean permitidas dentro de estos 

espacios.  

En otro sentido, expuso que los vecinos del predio Charcas, Las Minas, Col. Miguel de la Madrid llevan 25 

años sin logro alguno en la escrituración del espacio, razón por la cual, solicita una mesa de trabajo con el 

Gobierno de la Ciudad de México para lograr la regularización de estos 250 predios aproximadamente. 

Finalmente, comento que de manera reiterada se ha hecho una queja respecto a la gran cantidad de 

puestos ambulantes que no permiten la entrada al estacionamiento del negocio “Mall China” en Ermita 

Iztapalapa 1806, y que en ocasiones los mismos dueños de los negocios han amenazado con arma de 

fuego.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

El C. Osmar Martínez Chavarría se sumó a las felicitaciones hacia el Arq. Raúl Basulto Luviano por su 

nombramiento como Alcalde de la Alcaldía Iztapalapa, reitero su compromiso y apoyo. 

Solicitó el apoyo de la Policía Auxiliar y Servicios Urbanos la intervención con cámaras de video vigilancia 

en el Circuito de la UACM Tezonco, y en la parte de Prolongación San Isidro, Acceso 2, ya que en los 

últimos días se han incrementado los casos de autos particulares que van y dejan basura y cascajo en 

esas áreas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La C, Yolanda Cruz Pérez se sumó a las felicitaciones hacia el Arq. Raúl Basulto Luviano por su 

nombramiento como Alcalde de la Alcaldía Iztapalapa, y reiteró su compromiso y apoyo. 

Mencionó que en sesiones anteriores se ha solicitado el apoyo en la escuela “José María Cos” en la Col. 

Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, sin embargo, no se ha dado ninguna atención, en este sentido, solicitó al 

Área de parques y jardines atienda las peticiones respecto al mantenimiento de dicho espacio, asimismo, 

expuso que desde el mes de noviembre se tiene una solicitud de poda en la colonia anteriormente 

mencionada, por ende, pidió una atención pronta.-------------------------------------------------------------------------- 

El C. Orlando Reyes Gómez se sumó a las felicitaciones hacia el Arq. Raúl Basulto Luviano por su 

nombramiento como Alcalde de la Alcaldía Iztapalapa. 

Expuso que las acciones que se realizarán durante la Semana Santa, presentadas por la Dirección General 

de Gobierno y Protección Ciudadana se deberán llevar a cabo de manera exitosa, en este sentido, solicitó 

que se refuerce la seguridad en los puntos que hará llegar a la Secretaría Técnica, así como otros temas 

a tratar.   

Por otro lado, solicitó se atienda la petición que fue expuesta en la sesión anterior del Concejo de la Alcaldía 

Iztapalapa respecto a la Escuela Secundaria Diurna 249 “México-Tenochtitlan” ubicada en la col. Desarrollo 

Urbano Quetzalcóatl en donde se solicita que las canchas cuenten con la infraestructura adecuada.  

Finalmente, mencionó que el Arq. Raúl Basulto Luviano desde su mandato como Alcalde de la Alcaldía 

Iztapalapa, se convierte en la representación y la voz del pueblo, y reitero su compromiso y apoyo para 

que dicha labor se lleve de manera satisfactoria. ---------------------------------------------------------------------------  

El C. Guillermo Mora Loyo se sumó a las felicitaciones hacia el Arq. Raúl Basulto Luviano por su 

nombramiento como Alcalde de la Alcaldía Iztapalapa. 

Solicitó que se reabra la entrada sobre la calle Quetzal del deportivo de “La purísima” puesto que a raíz de 

la pandemia se cerró; así como la intervención y el rescate del parque de la calle Tauro, en la col. Xalpa, 

ya que, en este espacio se reúnen personas para cometer actos delictivos; por último, pidió que se atiendan 

a los usuarios del mercado San Juanico, esto debido a que exponen, han tenido problemas para canjear 

los vales del programa MERCOMUNA, en la Alcaldía.--------------------------------------------------------------------- 
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El Arq. Raúl Basulto Luviano dio respuesta a las y los Concejales. 

Explico que en materia de servicios o de gestión, según sea el caso, se tendrá una reunión especial con 

la Secretaría Técnica, esto para tener claridad sobre la agenda de solicitudes de servicios que el Concejo 

a ingresado, poder revisar cada una de las mismas, evaluar la atención que se ha dado, y establecer fechas 

y compromiso de atención para tener claridad de los temas y peticiones pendientes, asimismo, expuso que 

en el caso de las peticiones que no entren en los temas presupuestales o de no contar con ninguna 

atribución, se llevará a cabo una gestión y se informará de la conducción que se llevará, según sea el caso, 

de esta manera, en la próxima Sesión Ordinaria del Concejo se informará sobre esta agenda de solicitudes 

ingresadas por el Concejo; 

Menciono que el espacio de la UACM Tezonco es uno de los que se tienen identificados en la realización 

de un operativo, sobre todo por tratarse de uno de los puntos que colinda con la Alcaldía Tláhuac, y porque 

aun cuando se han tomado acciones de limpieza, al día siguiente el punto se encuentra nuevamente lleno 

de basura, se presume que parte del problema es debido a que camiones no oficiales que recogen la 

basura, adoptaron ese punto para tiro clandestino, de esta manera pidió a la Dirección General de Gobierno 

a través de la Subdirección, realicen la propuesta de cuando se puede llevar a cabo dicho operativo, y 

posterior a ello, se informará que acciones se llevarán a cabo en este espacio para combatir el problema, 

y proceder con el mejoramiento de la calle. Como respuesta se informó que la semana próxima se realizará 

un operativo de unas casetas que tenía el sistema eléctrico, que desde hace 4 años dejaron de da servicio, 

y actualmente es un espacio ocupado por indigentes, por tanto, en coordinación con la Dirección General 

de Servicios Urbanos se retirara toda la basura que se ha generado en ese punto. 

Informo que se está llevando a cabo una mesa de trabajo permanente para revisar el tema del Mercado 

Escuadrón 201 y sus alrededores, así, a través de estas acciones claves, se detone un proceso que vaya 

mejorando las condiciones del mercado, las calles y el espacio público; que, en el caso del tema de la 

regularización de los predios, se tratan de trámites que se tienen que iniciar en otra instancia, no en la 

Alcaldía, sin embargo, la misma estará presente si se realiza una mesa de  trabajo iniciada por la 

comunidad de Miguel de la Madrid sobre el pedio Charcas y las Minas, para que se pueda iniciar el proceso 

del trámite correspondiente; que se realizará una mesa de trabajo con las vecinas y vecinos para asumir 

el compromiso de que una vez se terminen los trabajos de distribución de agua con las pipas de la Alcaldía 

en esta temporada de estiaje, así como para brindarles la información necesaria, verídica y pertinente 

sobre todo este tema; y  que efectivamente, existe mucha población que vive en Iztapalapa, en los ocho 

barrios y que entra por el Eje 6, por ende, se le solicitará a la policía de tránsito que apoye en el operativo 

vial para que la población logré acceder a sus viviendas, en este sentido, pidió al Ing. Rogelio del Castillo 

Bricker, Director General de Gobierno y Protección Ciudadana  que en conjunto con el Mtro. Pablo Tapia, 

realicen una solicitud a la Secretaria de Seguridad Ciudadana. 

Solicitó al Mtro. Guillermo Rocha Ramos, Director General de Administración, que explique cuáles son los 

meses en donde los comerciantes podrán cambiar sus vales de MERCOMUNA, a lo cual, el Mtro. Guillermo 

Rocha Ramos explicó que durante el mes de abril se podrá realizar aun el canje de los vales, en este 

sentido, el Arq. Raúl Basulto Luviano hizo mención que a diferente del año pasado en donde se tuvieron 

mese adicionales para el canje de dichos vales, en el presente año se estima cerrar presupuestalmente 

mucho antes, razón por la cual el mes de abril se estableció como fecha de conclusión.  

Pidió a la Arq. América Emiliana de León Hernández, Directora General de Planeación y Participación 

Ciudadana que revise, identifique y tome acciones pertinentes respecto a los actos que se presentaron en 

el evento que se realizó en el Barco Utopía; al Ing. Rogelio del Castillo Bricker, Director General de 

Gobierno y Protección Ciudadana  que corrobore la zona respecto a la petición de la cancha de futbol que 

se encuentra en Eje 6 y Periférico; a la Dirección Territorial correspondiente en conjunto con la Dirección 

General de Gobierno y Protección Ciudadana busquen si es posible o no abrir las puertas del lado de la 



ALCALDÍA IZTAPALAPA 

CONCEJO EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA 

Acta No.30/CAI/28/03/2024 

Dirección: Cuauhtémoc #6, Barrio San Pablo. 
3C. P. 09000, Iztapalapa 
Teléfono: 6651-6600 EXT. 100 

 

 

calle Quetzal del deportivo de “La purísima”, posteriormente, que informen a la Secretaría Técnica del 

Concejo la propuesta para dicho espacio, para poder dar contestación factible o no a la solicitud expuesta; 

a la Lic. Lidia Rodríguez; Directora General de Inclusión y Bienestar Social en conjunto con el Ing. Edgar 

Alejandro Barrientos Galván Alejandro, Director General de Obras y Desarrollo Urbano realicen un 

recorrido en la escuela escuela “José María Cos” en la Col. Desarrollo Urbano Quetzalcóatl para verificar 

la viabilidad de la solicitud de la C. Yolanda Cruz, asimismo, verificar las condiciones de la cancha al interior 

del plantel de la Escuela Secundaria Diurna 249 “México-Tenochtitlan”, para hacerle llegar la nota 

informativa sobre la viabilidad de la solicitud del C- Orlando Reyes Gómez a la Secretaria Técnica, en este 

sentido, mencionó que pronto se llevará a cabo el programa social “1,2,3 por mi escuela”, y si la escuela 

se encuentra en buenas condiciones, el presupuesto se destinará a  mejorar las canchas. 

Como respuesta a la petición del negocio “Mall China” en Ermita Iztapalapa 1806, el Ing. Rogelio del 

Castillo Bricker, Director General de Gobierno y Protección Ciudadana informo que se han llevado a cabo 

acciones, y se retiraron negocios para poder liberar el estacionamiento, pero los negocios se vuelven a 

colocar, por ende, el próximo lunes y martes se atenderá nuevamente, por otro lado, al respecto al comercio 

en la vía pública en la Calz. De la Viga entre Jorge Enciso y Ermita Iztapalapa informó que se realizó un 

recorrido en la zona y el próximo lunes de dará seguimiento para atender el tema. 

Finalmente el Alcalde pidió a Directoras y Directores Generales y Territoriales que se den respuesta pronta 

y que se atiendan a cada uno de los temas y peticiones expuestas.---------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. Clausura de la Sesión. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Lic. José Antonio Jiménez Islas agradeció el desahogo de la sesión y a la clausura de la Trigésima Sesión 
Ordinaria   del Concejo de la Alcaldía y los trabajos correspondientes, siendo trece horas con treinta y tres 
minutos del día veintiocho de marzo de dos mil veinticuatro por el Secretario Técnico. ------------..---------- 
 

Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman 
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 
 

                                        ARQ. RAUL BASULTO LUVIANO 
 

ALCALDE DE LA ALCALDIA 
IZTAPALAPA

Estas firmas forman parte del Acta No. 30CAI/27/03/2024 de la Trigésima Sesión Ordinaria del Concejo de 
la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el veintiocho de marzo de dos mil veinticuatro 
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ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 

CONCEJAL 

 
YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJAL 

 
 
 
 

 
OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS 

CONCEJAL 

 
 
 
 

 
OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA 

CONCEJAL 

 
 
 
 

 
JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 
 
 
 

 
GUILLERMO MORA LOYO 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 30CAI/27/03/2024 de la Trigésima Sesión Ordinaria del Concejo de 
la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el veintiocho de marzo de dos mil veinticuatro 
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TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN 

CONCEJAL 

 
 
 
 

BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 
 
 
 

GLORIA SILVA RAMIREZ 

CONCEJALA 
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